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No dia 27/06, ocorreu a reunião do Conselho Administrativo da Eletros. Os Vice-Presidentes dos Setoriais das Linhas 

Branca, Marrom e Portátil – Toshio Murakami, Mauro Apor e Jacques Krause, respectivamente – apresentaram uma 

breve análise sobre cada segmento e 

pontuaram os desafios comuns das agendas 

de trabalho, como as Reformas da 

Previdência e Tributária, Meio Ambiente e 

Direito do Consumidor. Entre os temas 

tratados, o Conselho deliberou sobre a 

criação de novos setoriais, permitindo que 

mais empresas possam se associar à Eletros. 

O tema repercutirá como pauta da 

Assembleia Geral, com data a ser definida. A 

reunião ainda celebrou um ano de gestão do Presidente Executivo Jorge Nascimento, marcada por muito trabalho 

e resultados positivos, destacados pelo Conselho. 

 

 

 
Em 26/06, no Palácio dos Bandeirantes, o Governador do estado de São Paulo – João Doria, o Secretário de 

Infraestrutura e Meio Ambiente – Marcos Penido, o Secretário da Fazenda e Planejamento – Henrique Meirelles e a 

Secretária de Desenvolvimento Econômico – Patricia Ellen da Silva, receberam a Diretoria da Eletros, representada por 

Edward Feder – Presidente do Conselho 

Administrativo, Jorge Nascimento – Presidente 

Executivo, Toshio Murakami – Vice-Presidente 

da Linha Branca, Mauro Apor – Vice-Presidente 

de Linha Marrom, Jacques Krause – Vice-

Presidente da Linha Portátil e Eduardo 

Vasconcelos – Whirlpool. Durante as tratativas, 

foram debatidas estratégias e soluções para o 

fortalecimento da indústria eletroeletrônica no 

estado, o aumento da geração de empregos, 

Reforma Tributária, Meio Ambiente, entre 

outros assuntos. O encontro foi marcado por 

um debate positivo para o Executivo estadual e para a Entidade, a partir do que se estabelece uma relação de diálogo 

e apoio entre as partes. 

 
 

A diretoria da Eletros, representada por Edward Feder, 

Jorge Nascimento, Jacques Krause, Mauro Apor e 

Toshio Murakami, também esteve com o Governador 

do Amazonas – Wilson Lima. Foram debatidos temas 

para o desenvolvimento da Zona Franca de Manaus, 

como: manutenção e aumento de investimentos; 

geração de empregos e renda para a população que 

trabalha nas indústrias instaladas no estado; abertura 

comercial e plano de logística reversa local. O encontro 

ocorreu no dia 13/06 e resultou na criação de um grupo 

de trabalho entre Eletros e técnicos da Seplan/CTI, para 

o fortalecimento da produção de ar condicionado e de 

produtos de áudio e vídeo. Destaca-se o compromisso firmado entre os presentes, para realizar estudo sobre como 

incrementar a competitividade e a produtividade das 18 indústrias Associadas instaladas na ZFM. 
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O Superintendente da Suframa (Superintendência da Zona Franca de Manaus) – Alfredo Menezes recebeu a Eletros em 

Manaus/AM, no dia 14/06, juntamente com o Superintendente Adjunto de Projetos – Gustavo Igrejas. Por parte da 

Eletros, estiveram os Vice-Presidentes das Linhas 

Branca e Marrom, Toshio Murakami e Mauro Apor, 

respectivamente. Além do Presidente Executivo da 

Entidade – Jorge Nascimento. Em reunião, foram 

discutidos temas de grande relevância para a 

estabilidade do setor eletroeletrônico, na ZFM. E 

como resultado, o Superintendente da Suframa 

encampou os pleitos da indústria nacional. Outro 

ponto bastante positivo foi que Suframa e Eletros 

acabaram por construir uma agenda conjunta, para 

deliberações com a Secint/ME, liderada pelo Secretário Marcos Troyjo. 

 

 

 

 

 

O Superintendente da Suframa – Alfredo Menezes e a equipe 

Eletros estiveram em Brasília, no Ministério da Economia, no 

dia 18/06, com o Secretário Especial de Comércio Exterior e 

Assuntos Internacionais (Secint) – Marcos Troyjo. A Suframa 

levou para a discussão a abertura comercial e a introdução, 

no mercado internacional, de produtos fabricados no Polo 

Industrial de Manaus (PIM). Como tema principal da reunião, 

foi debatida a melhoria do ambiente produtivo brasileiro 

para proporcionar maior competitividade à indústria 

nacional, como base para a isonomia de condições fabris em 

relação aos demais países. A Eletros destacou a importância 

da previsibilidade de políticas públicas que garantam à 

indústria brasileira a estabilidade da sua operação e o fomento à exportação dos seus produtos. Ao final, o diálogo entre 

o Ministério da Economia e a Eletros se manteve aberto e a Entidade subsidiará a Secint com dados que demonstrem os 

melhores encaminhamentos para o setor eletroeletrônico.  

 

 

 
 

 

O Ministério do Meio Ambiente - MMA, através do Ministro Ricardo Salles e do Secretário de Qualidade Ambiental 

André França, convidou Associações de diversos setores para uma Audiência ocorrida no dia 26/06. Em debate, o 

Sistema de Logística Reversa. A intenção foi criar sinergia entre os programas já existentes e os futuros sistemas, em 

fase de negociação. Angelo Merlo – Coordenador da Linha Portátil, Luís Machado – Gestor de Sustentabilidade da 

Eletros, Marcio Herman – Samsung, Eduardo Vasconcelos e Vanderlei Niehues – 

Whirlpool, José Mariano Filho – Panasonic, Dr. Fabricio Soler – Felsberg 

Advogados e Mara Ballam – Abree falaram em nome da Eletros, em Brasília. Para 

a Entidade, foi mais uma oportunidade para apresentar as condicionantes do seu 

Sistema de Logística Reversa, resultando em bons encaminhamentos junto ao 

Ministério. Em 02/07, a Entidade estará novamente reunida com o MMA, para 

deliberações pontuais sobre o seu Acordo Setorial. 
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No dia 26/06, a Secretaria Executiva da Câmara de Comércio Exterior (Camex) recebeu a Eletros, por meio do 

Subsecretário de Estratégia Comercial – Fernando Coppe Alcaraz, junto à sua equipe. Foi o momento para que a 

Eletros se apresentasse ao grupo e encaminhasse as suas considerações sobre melhoria de infraestrutura, 

antidumping e estabilidade negocial para a indústria nacional. As tratativas evoluíram para o entendimento entre as 

partes sobre a necessidade de apresentação de estudos visando à 

inserção dos produtos eletroeletrônicos nas cadeias globais de 

negócios, garantindo a competitividade da indústria nacional. A 

Entidade foi representada por Jorge Nascimento – Presidente 

Executivo, Mauro Apor – Vice-Presidente da Linha Marrom, Toshio 

Murakami – Vice-Presidente da Linha Branca, Luiz Zanardi – 

Coordenador de Linha Branca, Aparecida Cardoso – Comércio 

Exterior e Negócios e Eduardo Vasconcelos – Whirlpool. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A segunda reunião do Fórum de Logística Reversa no estado do 

Amazonas, ocorreu em 17/06. Promovido pelo Ministério Público 

Federal e coordenado pelo Ministério Público de Contas do Estado 

do Amazonas, o evento recebeu representantes de Órgãos 

governamentais, empresas instaladas no Polo Industrial de Manaus 

(PIM), entidades de classe e associações de catadores de materiais 

recicláveis. Entre os assuntos, debateu-se sobre as boas práticas de 

descarte consciente e projetos para a implementação da logística 

reversa no estado do Amazonas. A Eletros esteve presente, 

representada por seu Presidente Executivo – Jorge Nascimento, que 

apresentou as condicionantes para que a indústria implemente um 

programa de logística reversa ajustado às necessidades locais e às possibilidades do setor. Mara Ballam – Abree também 

esteve presente. Uma próxima rodada de debates ocorrerá em 16/07. 

 

 
 

O jornal Folha de São Paulo promoveu um Seminário sobre a Zona Franca de Manaus, no dia 24/06, em São Paulo, com o 

apoio do Cieam (Centro da Indústria do Estado do Amazonas). Os temas abordados no debate foram: o impacto da ZFM 

no orçamento nacional e alternativas para o crescimento econômico. O 

objetivo foi demonstrar a importância da ZFM para o país. Entre as 

autoridades presentes, estiveram Arthur Virgílio Neto – Prefeito de 

cidade de Manaus, o Deputado Federal pelo PL/AM – Marcelo Ramos e 

Deputado Federal pelo PRB/AM – Capitão Alberto Neto. A Eletros 

também prestigiou o evento, através do Presidente Executivo – Jorge 

Nascimento. No debate, foi mostrado que a Zona Franca de Manaus 

reverte efetivamente em benefícios para o país, porque alavanca o 

desenvolvimento econômico da região. 

 

 

CÂMARA DE COMÉRCIO EXTERIOR RECEBE A ELETROS 

FOLHA DE SP PROMOVE SEMINÁRIO SOBRE A ZFM 

FÓRUM DE LOGÍSTICA REVERSA - AMAZONAS 

SISTEMA DE LOGÍSTICA REVERSA EM SÃO PAULO 
Concluídos os trabalhos da Eletros para a 

entrega do Termo de Compromisso com o 

estado de São Paulo, a Entidade esteve na 

Cetesb – Companhia Ambiental do Estado de 

São Paulo, onde foi recebida por Lia Helena 

Demange – Assessora da Presidência da  

Cetesb, com sua equipe. Como pauta, a entrega da 

proposta para o Sistema de Logística Reversa 

estadual e nova rodada de debates. As negociações 

se mantêm ativas, em busca das melhores 

condições para a execução da Política Estadual de 

Resíduos Sólidos. 



 

 

  

 

O mês de junho foi iniciado com a visita à sede 

da Associada Mueller, em Timbó (SC), onde 

possui duas linhas de produção para lavadoras e 

fogões. Jorge Nascimento e Luiz Zanardi foram 

recebidos por Márcio Gonçalves, Joel Durante e 

Adalberto Manfredini, no dia 06/06. Houve 

reunião para tratar de ações institucionais da 

Eletros e da Associada, seguida de uma visita às 

instalações da empresa. Mais tarde, John 

Mueller e Adalberto Roeder, ambos do Conselho 

de Administração da Mueller, também 

receberam a Eletros para mais uma reunião. 

Fundada em 1949, a Mueller possui um amplo 

portfólio de produtos para cozinha e lavanderia, 

gerando aproximadamente 1.500 empregos. 

São mais de 100 diferentes itens ofertados em mercado, comercializados no Brasil e no exterior. No dia 13/06, a empresa 

completou 70 anos de história! Parabéns, Mueller! 

 

 

 
 

No dia 11/06, por meio do Programa Nacional de Conservação de Energia 

Elétrica – Procel, a Eletrobrás promoveu, no Rio de Janeiro, o Workshop 

Acompanhamento de Mercado do Selo Procel. O objetivo foi compartilhar 

informações sobre os resultados obtidos no acompanhamento de 

mercado do selo Procel, destacando a importância da iniciativa para a 

eficiência dos produtos no país. O trabalho faz parte do Plano de 

Aplicação de Recursos do Procel (previsto na Lei nº 13.280/2016). Para o 

setor eletroeletrônico, foram apresentados dados sobre os produtos: 

ventiladores, refrigeradores, condicionadores de ar e máquina de lavar 

roupas, com números bastante positivos. A Eletros esteve representada 

por Luiz Zanardi. 

 

 

 

O GRAAC (Grupo de Apoio ao Adolescente e à Criança com Câncer) realizou a 4ª edição do seu Jantar de 

Gala, no dia 10/06, na Sala São Paulo, com o tema “Clássicos Inesquecíveis”.  Jorge Nascimento e Edward 

Feder participaram do evento, a convite da Associada Whirlpool. O evento teve como atração principal a 

apresentação da Orquestra Bachiana 

Filarmônica Sesi-SP, regida pelo maestro 

João Carlos Martins e com participação 

especial da soprano Sara Sarres e do 

barítono Leonardo Neiva. Maílson da 

Nóbrega – Ex-Ministro da Fazenda, foi o 

anfitrião da noite. O jantar reuniu 

celebridades, grandes nomes do 

empresariado nacional, da sociedade civil e 

parceiros em prol da instituição. Toda a 

renda arrecadada foi revertida para o 

tratamento de crianças e adolescentes do GRAAC. 
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